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Трелевка леса
Одаой из причин отставания вывозки 

древесины леспромхозами комбината «Том- 
лес» в декабре является неудовлетвори
тельная организация трелевки. ¥ лесовоз
ных дорог мало леса.

Красноярский леспромхоз располагает 
всем необходимым, чтобы работать рит
мично, выполнять и перевыполнять про
изводственные задания. Здесь произведе
на типизация трелевочного оборудования, 
и сейчас на трелевке заняты только трак
торы С-80, на которых работают опытные 
механизаторы. Но из-за плохой организа
ции труда они не всегда выполняют нор
мы выработки.

Вот итоги работы за 3 декабря. К 
трассе лесовозной дороги подтрелевали 
380 кубометров древесины, а _ вывезти 
нужно было 900. Понятно, что предприя
тие не выполнило задание и на 50 про- 

Ч центов. И это не мешает руководителям 
леспромхоза жаловаться на недостаток 
лесовозных машин. Возить нечего —  вот 
в чем причина отставания.

В тот же день, 3 декабря, плохо ве
лась трелевка леса в Куяновском леспром
хозе: К трассам лесовозных дорог было 
подвезено 338 кубометров древесины вме
сто 800 по заданию. Причем на это было 
затрачено 11 машиносмен. Выработка на 
трактор —  33,5 кубометра. Это очень ма
ло.

Еще хуже обстояло дело 3 декабря в
Средне-Чулымском леспромхозе. Здесь 
было подтрелевано 236 кубометров древе
сины вместо 1.000 по плану. Отработано 
10 машиносмен. Выработка на трактор—  
23,6 кубометра. Отставала трелевка 3 де
кабря и в ряде других лесозаготовитель
ных предприятий. Все это привело к то
му, что в этот день комбинат. «Томлес» 
в целом подтрелевал к трассам лесовоз
ных дорог леса в два раза меньше, чем 
Нужно было вывезти на нижние склады.

Главная причина отставания трелевки 
леса от других фаз лесозаготовок —  пло
хая организация использования техники. 
В леспромхозах десятки тракторов ра
ботают только в одну смену. Подготови
тельных бригад на многих лесозаготови- 

■ тельных предприятиях нет. Тракторы 
здесь пускаются в захламленные лесосеки, 
ломаются и простаивают. Расстояние тре
левки зачастую превышает допустимые 
•нормы.

Техника плохо используется, как пра
вило, в тех леспромхозах, где пренебре
жительно относятся к внедрению в произ
водство передового, прогрессивного метода 
организации лесосечных работ —  графика 
цикличности. Там, где нет резервных ма
шин, где не проводятся подготовительные 
работы, где фазы лесозаготовок не связа
ны между собой, техника простаивает. 
Это относится к Куяновскому, Парбигско. 
му, Нибегинскому, Томскому и ряду 
гих леспромхозов. Внедрение 
ка цикличности —  одна из

задач борьбы за повышение темпов лесо
заготовок.

Трелевочные средства использовались
бы значительно лучше, если бы был орга
низован правильный технический .уход за 
механизмами. Но во многих леспромхозах 
ремонт машин и профилактические меро
приятия проводятся плохо и нерегулярно, 
трелевочные механизмы работают на из
нос. Много жалоб на ремонтников у трак
тористов Еарби-нского лесопункта * Нибе- 
гинского леспромхоза. Да и на многих 
других предприятиях дела обстоят не 
лучше.

Зимой очень трудно завести остывшую 
на морозе машину. По нескольку часов 
иногда тратят трактористы на это. Дру
гие лесозаготовители в это время проста- 
ивают. Надо строить в лесосеках или не
далеко от них утепленные гаражи. Так и 
поступают в лучших леспромхозах. Но 
вот в Чая иском, Тегульдетском, Бере- 
гаенском и других леспромхозах машины 
стоят под открытым небом.

Огромный резерв улучшения работы 
трелевочных средств —  распространение 
опыта передовых механизаторов, добив
шихся высоких производственных показа
телей. В предыдущем номере нашей газе
ты был помещен рассказ об опыте рабо
ты тракториста Асиновского леспромхоза 
Николая Клейменова. Тов. Клейменов, 
усовершенствовав технологию трелевки 
древесины комплексным звеном, увеличил 
производительность трактора.

Таких трактористов, как тов. Клейме
нов, в нашей области очень много. Это—  
тов. Рудкаускас из Берегаевского леспром
хоза, тт. Давруша и Самойлов —  из Кал- 
тайского, тов. Шишков —  из Асиновско
го, тов. Лысенко —  из Ергайского и де
сятки других. Их опыт достоин всемерного 
распространения. И все же даже в тех 
предприятиях, где трудятся эти мастера 
высокопроизводительного использования 
техники, не все трактористы выполняют 
нормы выработки.

Нужно еделать упрек в адрес многих 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов (Тегульдетйкого, Колпашев- 
ского, Берегаевского, Молчановского и 
других), которые не уделяют должного 
внимания распространению передового 
опыта. Сейчас нужно принять все меры 
для того, чтобы опыт передовиков произ
водства стал достоянием всех лесозагото
вителей.

Первый год шестой пятилетки подходит 
к концу. Долг каждого лесозаготовителя—  
в эти дни непрестанно наращивать тем
пы работы, добиваться выполнения и пе
ревыполнения производственных заданий. 
Особое внимание следует обратить на тре
левку древесины, памятуя о том, что это 
—  одно из главных звеньев в работе.
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Завершается подписная кампания на 
периодическую печать на 1957 год. Мно
гие партийные, профсоюзные организа
ции, отделения «Союзпечати» и агентства 
связи провели большую организационную 
и разъяснительную работу среди трудя
щихся, что позволило успешно провести 
подписку на многие издания, полнее 
удовлетворить запросы трудящихся на 
периодическую печать.

Хорошо проходит подписка в Кривоше- 
инском, Кожевниковском, Молчановском 
районах, городе Асино.

В городе Томске организованно прохо
дит подписная кампания на заводе рези
новой обуви (заведующая подписным 
пунктом тов. Галева), на заводе режущих 
инструментов (заведующая подписным 
пунктом тов. Лопатина) и на некоторых 
других предприятиях.

Но в ряде районов и в городе Томске 
подписка на периодическую печать, и осо
бенно на местные издания, проходит не
удовлетворительно.

Многие партийные организации пред
приятий, организаций, вузов. Томский 
городской отдел «Союзпечати» неудовлет
ворительно руководят подписной кампа
нией, не направляют по-настоящему ра
боту подписных пунктов, общественных 
уполномоченных, мало оказывают им по
мощи. Взять, к примеру, Томский электро
механический завод. Здесь большой кол
лектив рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих.' Между тем, 
подписка на областные газеты, а также
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издания организуется

Неудовлетворительно проходит подпис
ная кампания на манометровом заводе, в 
высших учебных заведениях.

Медленно распространяются областные 
и районные газеты в Томском, Васюган- 
ском, Дудинском, Зырянском и некоторых 
других районах. В Томском районе, на
пример, тираж газеты «Заветы Ильича.» 
освоен лишь наполовину.

Недостаточно уделяется внимания рас
пространению сельскохозяйственных из
даний, особенно журналов «Свиноводст
во», «Кукуруза», «Картофель», «Машин
но-тракторная станция», «Сельское хо
зяйство Сибири».

Время уходит. Необходимо так пост
роить работу, чтобы организованно за
вершить подписную кампанию. Нужно, 
чтобы партийные и другие общественные 
организации, органы связи и «Союзпеча
ти» усилили пропаганду периодических 
изданий, активизировали деятельность 
подписных пунктов, привлекли к этой 
важной работе больше общественных упол
номоченных, использовали для широкой 
пропаганды газет и журналов все средст
ва агитации.

Надо привлечь к этой работе специали
стов промышленности и сельского хозяй
ства, новаторов производства, активных 
подписчиков и читателей.

Неотложная задача —  успешно завер
шить подписку на все издания в Томске.

Успешно завершить подписку 
газеты и

на технические 
медленно.

Кодпашевский район выполнил
годовой план

Рыбаки и работники Колпашевского 
рыбокомбината выполнили взятые со
циалистические обязательства по добы
че рыбы. Район государственный план 
рыбодобычи первого года шестой пяти-

рЫбо добЫчи
летки выполнил в первых числах декаб
ря. Рыбаки колхозов и государственно
го лова сдали на приемные пункты бо
лее 9.000 центнеров рыбы.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Досрочно выполнили 

головой план
У К А З

Президиума Верховного Совета СССР 
О б у с и л ен и и  о х р а н ы  т р у д а  п о д р о с т к о в

В целях дальнейшего усиления охраны труда подростков Президиум Верховно
го Совета СССР постановляет:

1. Запретить прием на работу лиц моложе шестнадцати лет.
В исключительных случаях по согласований) с фабричными, заводскими или 

местными комитетами профсоюзов могут приниматься на работу лица, достигшие
15 лет.

Президиумам Верховных Советов союзных республик внести соответствующие 
изменения в кодексы законов о труде.

2. В частичное изменение Указа Президиума Верховного Совета СССР от 15 
августа 1955 г. «Об отпусках и условиях труда подростков» изложить статью I 
этого Указа в следующей редакции:

«Установить для учеников индивидуального и бригадного обучения в возрасте 
от 15 до 16 лет в период обучения и для рабочих и служащих в возрасте от 15 до
16 лет рабочий день продолжительностью 4 часа».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль 
13 декабря 1956 г.

На строительстве Иркутской ГЭС

От корреспондентов ТАСС
Советские люди успешно завершают 

первый год шестой пятилетки. С каждым 
днем увеличивается число предприятий, 
досрочно выполнивших годовой план.

Начали выдавать уголь сверх годового 
плана горняки шахты № 47-49 треста 
«Ленинуголь» (Карагандинский угольный 
бассейн). Месячная производительность 
горных комбайнов, усовершенствованных 
местными рационализаторами, превышает 
плановое задание на 3 тысячи тонн. Все
го уже семь шахт Караганды успешно 
справились е годовым планом.

Выполнили годовой план предприятия 
консервной промышленности Таджикиста
на. По сравнению с прошлым годом вы
пуск консервов увеличился в полтора ра
за, сухофруктов —  в три раза. *

Годовой план завершен коллективом 
Ташкентского механического завода, вы
пускающего машины и оборудование для 
хлопкоочистительных предприятий. Себе
стоимость продукции снизилась по срав
нению с прошлым годом на 25 процен
тов. Рабочие и инженерно-технические 
работники завода решили дать до конца 
года еще почти на 2 миллиона рублей 
продукции сверх плана.

Выполнил план первого года шестой 
пятилетки коллектив Медногорского мед
носерного комбината (Чкаловская об
ласть). Производительность труда по срав
нению с прошлым годом резко возросла и 
превышает плановую на 6 процентов, се
бестоимость продукции снижена на 12 
процентов, что позволило получить около 
6 -миллионов рублей сверхплановой при
были. В этом году на предприятии внед
рено свыше 1.400 рационализаторских 
предложений и крупных технических 
усовершенствований.

Сверх годового плана выдал на 24 
миллиона рублей продукции коллектив 
Винницкого мясокомбината.

Разработка систем 
земледелия в Западной 

Сибири
ОМСК, 13 декабря. (ТАСС). Ученые 

Западной Сибири приступили к разработ
ке систем земледелия. Председатель обра
зованной для этой цели западно-сибир
ской зональной комиссии тов. Яхтенфельд 
сообщил корреспонденту ТАСС:

—  Задача комиссии —  создать проект 
по системам земледелия применительно к 
отдельным природным зонам Западной 
Сибири. Ведется большая подготовитель
ная работа. На районных совещаниях сов
местно с тружениками сельского хозяйст
ва обсуждаются вопросы наиболее эконо
мически выгодного использования земель
ных угодий. На этих совещаниях, а так
же на заседаниях комиссии выдвинут ряд 
интересных предложений.

Глубокого изучения заслуживают реко
мендации о создании специализированных 
сельскохозяйственных зон. В таежной ча
сти основной отраслью хозяйства будет 
животноводство с производством масла, 
молока, сыра, свинины, фуражного и 
продовольственного зерна для обеспече
ния местных нужд. Такая же примерно 
структура предлагается для северной ле
состепи с солонцеватыми и солонцевыми 
почвами, где исключительно благоприят
ны условия для развития молочного жи
вотноводства. Южные лесостепи и степи 
Западной Сибири должны получить ис
ключительно зерновое направление с раз
ведением птицы и овец. В особую зону 
следует выделить плодородные черноземы, 
тянущиеся узкой полосой вдоль Иртыша 
далеко на север. Здесь богатство залив
ных лугов и черноземов позволяет произ
водить как зерно, так и продукцию жи
вотноводства.

Эти и другие предложения явятся 
предметом всестороннего изучения для 
создания новых систем земледелия с 
комплексом необходимых агрономических 
мероприятий.

Вступила в строй новая домна
СТАЛИНО, 12 декабря. (ТАСС). В до

менном цехе Сталинского металлургиче
ского завода вступил в строй новый мощ
ный агрегат. Сегодня в 19 часов 50 
минут задута домна № 1-бис объемом 
1033 кубометра —  самая крупная на 
предприятии. По плану ее надо было вве
сти в действие лишь к новому году. От 
начала строительства до пуска печи про
шло немногим более восьми месяцев. За 
этот еров построены домна, блок воздухо
нагревателей, литейный двор, машинный 
зал, блок пылеуловителей и другие объ
екты.

На Томским подшипниковом заводе 
идет подготовка к введению на всех 
участках производства технически обос
нованных норм. Рабочие, служащие 
и инженерно-технические работники вне
сли 68 предложений по упорядочению 
нормирования труда и заработной платы. 
Часть из них включена в общезаводские 
мероприятия. Для нормировщиков и ма
стеров были прочитаны две лекции о ро
ли мастера и нормировщика в подготовке 
в пересмотру норм.

Для того, чтобы осуществить организа
ционно-технические мероприятия по раз
работке и подготовке к внедрению тех
нически обоснованных норм выработки, 
потребуются большие усилия рабочих, 
инженерно-технических работников, слу
жащих завода. Прежде всего, необходимо 
отработать технологические процессы, 
учесть при этом опыт новаторов произ
водства, достижения передовой техники. 
Нужно уточнить режимы работы, упоря
дочить технологическую документацию и 
паспортизацию оборудования и т. д.

Устранение производственных непола
док, применение новых, более производи
тельных методов труда и прогрессивной

ИРКУТСК, 13 декабря. (ТАСС). Метр
за метром продолжает подниматься гори
зонт воды в водохранилище Иркутской 
ГЭС. Вчера разность уровней верхнего и 
нижнего бьефов составила 6 метров 40 
сантиметров. В здании гидростанции уже 
опущены 38 из 48 секций ремонтных за
творов. Кроме двух первых пусковых аг
регатов, которые были перекрыты щита
ми еще летом, сейчас полностью закрыты 
отсеки третьего и четвертого агрегатов. 
Отверстия шестого и восьмого агрегатов 
закрыты наполовину.

12 декабря закончилось всесоюзное 
совещание работников мебельной про
мышленности, проходившее в Москве, в 
Колонном зале Дома Союзов.

В прениях по докладам Министра бу
мажной и деревообрабатывающей про
мышленности СССР тов. Вараксина и 
вице-президента Академии строительства 
и архитектуры СССР тов. Власова высту
пили главный инженер Гомельского де
ревообрабатывающего комбината тов. 
Стрижевский, начальник цеха корпусной 
мебели Сталинградского лесопильного и 
деревообрабатывающего комбината той. 
Благовещенский, директор мебельной 
фабрики «Краснодеревец» Томской обла
сти тов. Шаратский, начальник Челя
бинского областного управления мебель-

технологии, лучшее использование обору
дования значительно повысят производи
тельность труда.

Совершенствуя организацию труда и 
производства, мы часто забываем, что 
борьба за рост производительности труда 
неотделима от укрепления трудовой дис
циплины.

Там, где хорошая трудовая дисципли
на, вырастают передовики производства, 
творчески относящиеся в труду. Таких 
людей на нашем заводе много. Из ме
сяца в месяц перевыполняют нормы то- 
карь-операционнив полуавтоматного цеха 
тов. Войтко, бригадир калильщиков тер
мического цеха тов. Парымская, шли
фовщица шлифовального цеха тов. Мяс
никова, сортировщица сборочного цеха 
тов. Кудрявцева, наладчик шарикового 
цеха тов. Борисов и многие другие.

Но есть у нас на заводе люди, кото
рым не дорога честь коллектива. Посто
янно нарушают трудовую дисциплину 
мастер сепараторного цеха т. Панов, ма
стер шлифовального цеха № 1 т. Спири
донов, штамповщики кузнечного цеха 
тт. Трифонов, Ситников, подсобный рабо
чий шарикового цеха т. Аникин. Часто

До последнего времени дальнейший 
подъем воды в водохранилище сдерживала 
верховая бетоновозная эстакада с четырь
мя находившимися на ней кранами. Се
годня демонтаж этой эстакады полностью 
завершен.

Монтажники подготовили к прокрутке 
первый пусковой агрегат. На втором аг
регате вчера опущен вал турбины. Кол
лектив гидростроителей полон решимости 
выполнить свое обязательство —  ввести 
до конца года в строй два агрегата.

ной и деревообрабатывающей промыш
ленности то®. Гольдберг, главный инже
нер Ивановского мебельного комбината 
тов. Лейб«вич, заместитель Министра 
станкостроительной и инструментальной 
промышленности тов. Воробьев, замести
тель Министра торговли СССР тов. Три
фонов.

В работе совещания принял участие 
Первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР тов. А. И. Микоян.

Участники совещания приняли обра
щение ко всем рабочим и работницам, 
инженерно-техническим работникам и 
служащим мебельных предприятий Со
ветского Союза.

эти люди не выполняют норм, опаздыва
ют или совсем не выходят на работу. 
Больше всего прогулов в шлифовальном, 
сепараторном, кузнечном, шариковом це
хах.

Прогулы, опоздания, пустая трата ра
бочего времени резко влияют на выпол
нение государственного плана заводом.

Мало внимания уделяется на нашем 
заводе воспитанию молодежи. С первого 
шага трудовой деятельности каждому мо
лодому рабочему нужно прививать любовь
к. делу. Большую помощь в этом может 
принести передача опыта и -знаний ста
рых производственников, шефство оабо- 
чих старшего поколения над новичками, 
встречи молодежи с новаторами труда.

__ Коллектив завода взял повышенные 
обязательства в соревновании со сверд
ловскими подшипниковцами. Крепкая 
трудовая дисциплина поможет всему кол
лективу сдержать данное слово и завое
вать первенство в соревновании, досроч
но выполнить государственный план.

TV МАЗЕИН, 
начальник отдела кадров Томского 

подшипникового завода.

•Томский химико-фармацевтический 
завод.

На снимке — аппаратчицы цеха № 3 
(слева направо): П. И. Селиверстова и 
С. А. Кузнецова, выполняющие норму 
выработки на 140—150 процентов.

Фото Ф. Хитринёвича.

ГОДОВОЙ ПЛАН 
ВЫПОЛНЕН

© Томский завод резиновой обуви 
досрочно выполнил годовой план вы
пуска валовой продукции. За истек
шие 11 месяцев страна получила от 
томских резинщиков 240 тысяч пар ре
зиновой обуви сверх плана.

0  Томские мукомольные заводы № 6 
и 7 выполнили годовой производствен
ный план по выпуску валовой продук
ции. Впереди идет коллектив завода 
№ 7, выполнивший план на 102 про
цента.

За 10 месяцев текущего года от сни
жения себестоимости продукции полу
чено экономии свыше одного миллиона 
рублей.

У  РЫБАКОВ
м о л ч а н о в с ко гс Г р а й о н а

Коллектив Молчановского рыбозавода в 
начале декабря закончил выполнение 
плана рыбодобычи четвертого квартала.

Лучших показателей на подледном ло
ве добилась рыболовецкая бригада, руко
водимая тов. Ставровским. Ноябрьский 
план по вылову рыбы бригада выполни
ла на 650 процентов, а годовой— на 139 
процентов.

Хорошо организован подледный лов в 
рыболовецкой бригаде гослова (бригадир 
тов. Писарев). Здесь рыбаки ведут комби
нированный промысел неводом, фитилями, 
сетями и самоловами в разных водоемах. 
Бригада уже выполнила больше чем пол
тора квартальных плана. Успешно идет 
зимний лов рыбы в колхозах «Страна Со
ветов», имени Кирова.

СТРОИТЕЛЬСТВО 
В КОЛХОЗАХ

АСИНО. В колхозе «Красная звезда» в 
1956 г. построены зерновой подтоварник, 
птичник, завершаются внутренние рабо
ты в новом свинарнике на 360 голов. На 
очереди сооружение типового коровника 
и механизированной зерносушилки, а 
также ряда вспомогательных помещений.

Полным ходом идет сооружение кол
хозного клуба на центральной усадьбе 
колхоза имени Жданова в селе Ильинка. 
В клубе убудет зрительный зал на 250 
мест. Сейчас идет внутренняя отделка 
здания. Нынче здесь построена колхозная 
баня.

За последние три года в колхозе
«Красное знамя» построены шесть типо
вых животноводческих помещений, круп
ная механизированная зерносушилка с 
подтоварником. В текущем году сдана в 
эксплуатацию кошара на 500 мест, пост
роен птичник. Многим колхозникам ока
зана помощь в стронтельстве и ремонте 
домов пиломатериалами, транспортом. В 
центре села Тихомирове» , на главной 
усадьбе сельхозартели, выстроено здание 
колхозной конторы.

ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
УСТНОГО ЖУРНАЛА

На днях в Томском Ломе ученых был 
выпущен очередной номер устного жур
нала «Наука и жизнь». Присутствовали 
работники райкомов комсомола области и 
комсомольский актив Томска.

Первая «страничка» была занята бе
седой декана юридического факультета 
университета А. И. Кима о Советской 
Конституции.

Удар гонга возвестил о переходе к 
следующей «странице» устного журнала—  
«Навстречу фестивалю». На ней был «по
мещен» рассказ председателя рабочкома 
Томского лесоперевалочного комбината 
тов. Киреева о подготовке к фестивалю, 
которая ведется на комбинате.

Иллюстрацией ко 2-й «странице» бы
ла литературная композиция Эдуарда Аса
дова и Сергея Смирнова «Светлые доро
ги», исполненная режиссером драмтеатра 
Б. Г. Кодоколовичем.

Следующую «страницу»,. посвященную 
знаменательным датам, занял рассказ 
участника художественной самодеятель
ности Дома ученых профессора медицин
ского института В. Т. Сереброва о твор
честве Бетховена.

В качестве иллюстрации В. Т. Сере
бров исполнил «Шотландскую застоль
ную», Т. П. Десятова ;—  «Лунную сона
ту» великого композитора.

Затем начальник областного отдела 
кинофикации В. С. Устинов рассказал о 
том, - как дублируются фильмы.

Следующая «страница» была отведена 
под. консультацию «Как разучивать сти
хотворение». Ее прочел участник худо
жественной самодеятельности Дома уче
ных, работник 3-го отделения милиции 
Томска Л. Раев. ■

На других «страницах» журнала были 
помещены беседа работника областного 
управления милиции тов. Шатрова «6 
здоровом быте» и отдел «Развлечения».

(ТАСС).

х с о с о г о р м ш ж  ш о т м л ш м
Орджоникидзе. Стар

ший преподаватель Се. 
веро-Осетинского сель
скохозяйственного ин
ститута Н. А. Шмыг, 
левский сконструиро. 
вал приспособление к 
комбайну «Сталинец-6» 
для уборки хлебов 
на косогорах. Приспо
собление состоит из 
угловой консоли лево, 
го колеса комбайна, 
которая приводится с 
действие от гидро
подъемника автомоби
ля-самосвала. Гидро. 
подъемник питается от 
гидравлического насо. 
са самоходного ком
байна, включенного в 
цепную передачу при̂  
вода. Приспособление 
действует автоматиче. 
ски от маятника, свя. 
заниого с золотником 
насоса. Рама комбайна 
может подниматься й 
опускаться на 48 сан
тиметров относительно 
оси левого колеса, что 
обеспечивает беспре
пятственный проход 
агрегата по косогору с 
крутизной уклона в 
16—17 градусов. Ком. 
байн с приспособлени. 
ем Н. А. Шмыглевско- 
го успешно работал на 
уборке зерновых куль.
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тур в предгорных рай. лением тов. Шмыглев- 
онах Северо. Осетин- ского. 
ской АССР. Мини- На снимке: Н. А.
стерство сельского хо- Шмыглевский прове- 
зяйства республики ре. ряет материальную 
шило оборудовать к часть нового приспо- 
будущему году 30 собления. 
комбайнов приспособ. (Фотохроника ТАСС).

Проверяем подготовку 
к пересмотру норм Крепить трудовую дисциплину

Закончилось всесоюзное совещание 
работников мебельной промышленности
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СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Организация социалистического 
соревнования

Еоломино- Грнвский сельский Совет,
Майяского района, под руководством тер
риториальной парторганизации после XX 
съезда КПСС лучше стал организовывать 
социалистическое соревнование. При уча
стии сельского Совета во всех сельскохо
зяйственных артелях были разработаны 
перспективные планы развития общест
венного хозяйства. Коллектив каждой по
леводческой и животноводческой бригады 
принял на себя конкретное социалистиче
ское обязательство.

На основе обязательств, принятых кол
хозами, было разработано общее социали
стическое обязательство Коломино-Грив- 
ского сельсовета. Решено было вызвать' на 
социалистическое соревнование Лебатер- 
ский сельсовет этого же района.

Сельсовет совместно с правлениями 
колхозов организовал взаимную проверку 
выполнения социалистических обяза
тельств между бригадами и колхозами.
Часто из одного колхоза в другой выез
жали комиссии, "состоящие из руководя
щих работников и передовых колхозни
ков. Результаты проверки обсуждались на 
совещаниях колхозного актива.

Сельсовет направил бригаду в Лебатер- 
ский сельсовет для проверки выполнения 
принятых обязательств. В составе этой 
бригады были председатель сельсовета 
т. Матвеева, председатели постоянных ко
миссий сельсовета тт. Боровских и Овча- 
ренко, агрономы тт. Кузьмин и Муравьев, 
зоотехники тт. Ильчук и Зеленкин, пере
довая доярка т. Кырассар, лучшая сви
нарка т. Куласте, заведующий сельской 
библиотекой т. Ковылин. Члены бригады 
побывали в населенных пунктах Леба- 
терского сельсовета, подробно познакоми
лись с состоянием колхозного производст
ва. Они увидели много нового и заметили 
ряд крупных недостатков.

Затем было созвано совещание депута
тов и актива двух соревнующихся сель
советов, участники которого обменялись 
опытом работы, проанализировали недо
статки.

Проведенная взаимопроверка сыграла 
большую роль в улучшении работы сель
ских Советов.

Для поощрения передовиков социали
стического соревнования в сельсовете уч
реждено переходящее красное знамя пере
довому колхозу —  победителю в соревно
вании. Б сельсовете и в правлениях кол
хозов оформлены доски почета, на кото
рые заносятся колхозники, достигшие 
наиболее высокой производительности 
труда.

Особое внимание сельсовет обращает на
организацию соревнования среди доя
рок. Для поощрения передовых доярок 
сельсовет учредил переходящий вымпел, 
а правления колхозов выделили денежные 
премии. По истечении каждого месяца 
сельсовет с участие-м руководителей 
колхозов подводит итоги соревнования 
доярок, определяет занимаемые места в 
соревнований и присуждает переходящий 
вымпел. Итоги соревнования обсуждаются 
на совещаниях работников животноводст
ва, передовой доярке вручается пере
ходящий вымпел сельсовета и денежная 
премия правления колхоза.

По инициативе финансово-бюджетной 
комиссии сельсовета члены колхоза име
ни Жданова выступили с призывом во
всем трудящимся Чаинского района раз- <; ГОд и явились результатом большой ра 
вернуть социалистическое соревнование > g0TBI по йССлед0Вацйю края в те годы, 
за досрочное выполнение денежных и на
туральных обязательств перед государст
вом.

В организаций соревнования трудя
щихся широко используются средства на
глядной агитации. Заведующая сельским 
клубом т. Силатс с помощью актива 
оформила в помещении сельсовета- и во 
всех колхозах стенды: «Народное хозяй
ство. СССР в шестой пятилетке», «План 
развития общественного хозяйства колхо
за на 1955-—1960 годы», «За что борет
ся наш колхоз в 1956 году». В сельсо
вете регулярно выпускается стенная га
зета, в которой помещаются материалы о

ходе социалистического соревнования.
Все эти ценные начинания в работе 

сельсовета по организации соревнова
ния способствовали более успешному вы
полнению важнейших хозяйственно-поли
тических задач. Колхозы сельсовета 
досрочно выполнили государственный 
план хлебосдачи. Продуктивность молоч
ного скота возросла почти в полтора ра
за. В колхозах развернулось производст
венное и культурно-бытовое строитель
ство. Трудящиеся сельсовета досрочно 
уплатили денежные налоги и натураль
ные поставки.

Однако следует заметить, что сельсовет 
не сумел до конца преодолеть формализм 
в организации социалистического сорев
нования.

С наступлением осенних полевых работ 
сельсовет ослабил руководство соревнова
нием, перестал организовывать взаимные 
проверки выполнения социалистических 
обязательств, ошибочно полагая, что в 
этот период не время для таких меро
приятий. Итоги соревнования колхозов 
длительное время не подводились.

Уделяя большое внимание организации 
соревнования доярок, сельсовет не ведет 
работы со свинарками, чабанами и други
ми работниками животноводства.

Сельсовет не практикует проведение 
совещаний передовиков колхозного произ
водства, выступления специалистов сель
ского хозяйства с лекциями об опыте пе
редовых колхозников.

Чаинский райисполком вовремя не за
метил и не поддержал ценные начинания 
сельсовета по организации социалистиче
ского соревнования. В решениях райис
полкома об итогах соревнования сельсове
тов перечисляются главным образом хо
зяйственные показатели, а опыт органи
зационно-массовой работы Советов не рас
крывается.

В течение года исполком только один 
раз созвал семинар председателей сельсо
ветов, но на нем никто из участников 
семинара в порядке обмена опытом рабо
ты не выступал.

В 1957 году Коломино-Гривскому сель
совету так же, как и другим сельсоветам, 
предстоит решить сложные задачи по 
дальнейшему развитию общественного хо
зяйства колхозов, увеличению производ
ства сельскохозяйственных продуктов, 
повышению материального благосостояния 
колхозников.

Осуществление этих задач требует по
вышения уровня руководства социалисти
ческим соревнованием. Необходимо прове
сти проверку выполнения социалистиче
ских обязательств за 1956 год, система
тически подводить итоги соревнова
ния, всемерно способствовать распростра
нению передового опыта.

П. БЕЛЕНКО.

Q награждении многодетных матерей орденами 
„Материнская слава" и медалями 

„Медаль материнства" по Томской области

300 рационализаторских 
предложений токаря 

тов. Тупицына
Имя рационализатора Н. М. Тупицына 

известно не только в Лайском леспромхо
зе, где он работает токарем, но и среди 
всех лесозаготовителей Асиновского райо
на Тов. Тупицын— неутомимый рациона
лизатор, хороший токарь. Кроме того, его 
можно часто видеть за строгальным, шли
фовальным, фрезерным станками. Годовую 
норму тов. Тупицын выполнил на 2,5 ме
сяца раньше срока. За время работы в 
Лайском леспромхозе он внес 300 рацио
нализаторских предложений. Недавно ра
ционализатор создал специальную коробку 
отбора мощностей к погрузочным кранам. 
Его предложение было одобрено инжене
ром леспромхоза. Крановщики тт. Топор и 
Кара, применив изобретение тов. Тупицы- 
На, более пяти месяцев работают беспере
бойно.

А. ВАСИЛЬЕВ.

В дни месячника книги
КОЛНАШЕВО. (По телефону). В городе 

Колпашево проходит месячник распрост
ранения советской художественной лите
ратуры. Торговля книгами организована в 
магазинах книготорга, киосках и через 
книгонош.

Врача тубдиспансера Г. Ульянову ве
черами после работы можно часто видеть 
с книгами на квартирах у рабочих и слу
жащих. За 20 дней тов. Ульянова прода
ла книг на 380 рублей. Книгоноша ра
ботница горисполкома 3. Панова продала 
книг на 300 рублей. Секретарь комсо
мольской организации горкомхоза Е. Ар
дова продала книг на 270 рублей.

Всего с 20 ноября по 10 декабря про
дано, литературы на 23 тысячи рублей.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

Указом Президиума Верховного Совета 
РСФСР награждены орденом «Материн
ская слава» I степени матери, родившие 
и воспитавшие по девять детей. В их 
числе —  Кузнецова Вера Федоровна —  
колхозница колхоза «Ясный путь», Кри- 
вошеинского района, Логинова Елена 
Павловна —  домашняя хозяйка (село 
Новый Васюган, Васюганского района), 
Нагина Анна Ивановна —  колхозница 
колхоза имени Сталина, Кривошеинского 
района, Парфенова Мария Федоровна —  
домашняя хозяйка (село Молчаново, Мол
чановского района), Пикулина Фекла Ни
колаевна —  колхозница колхоза имени 
Жданова, Кривошеинского района.

Орденом «Материнская слава» I I  сте
пени • награждены матери, родившие и 
воспитавшие по восемь детей. Среди них 
— Гордеева Клавдия Петровна —  домаш
няя хозяйка (город Асино), Дурновцева 
Марфа Евстигнеевна —  колхозница кол
хоза имени Сталина, Бакчарскэго района, 
Жук Агафья Андреевна —  колхозница 
колхоза имени Сталина, Молчановского 
района,* Матру к Мария Филипповна —  
домашняя хозяйка (рабочий поселок Ба- 
турино), Уланкова Прасковья Афанасьев
на —  колхозница колхоза «Авангард», 
Асиновского района, Шипицина Анфиза 
Ивановна —  колхозница колхоза «Новая 
Сибирь», Асиновского района.

Орденом «Материнская слава» I I I  сте
пени Президиум Верховного Совета 
РСФСР наградил 13 матерей, родивших 
и воспитавших по 7 детей. Среди них —
Бочкарева Лукерья Карповна —  домаш
няя хозяйка (рабочий поселок Могочи- 
но), Гончарова Мария Моисеевна —  кол
хозница колхоза имени Ворошилова, Мол
чановского района, Дубовская Варвара 
Даниловна —  колхозница колхоза имени 
Жданова, Кривошеинского района, 
Емельянова Татьяна Федоровна —  кол
хозница колхоза имени Сталина, Асинов- 
ского района, Манголина Галина Матве
евна —  колхозница колхоза имени Мо
лотова, Молчановского района, Милимова 
Клавдия Дмитриевна —  домашняя хо
зяйка (поселок Озерное, Васюганского 
района), Михайлова Софья Давыдовна —  
домашняя хозяйка (деревня Кипрюшка, 
Кривошеинского района), Супрович Ма

рия Федотовна —  домашняя хозяйка 
(город Асино) и другие.

Медалью «Медаль материнства» I сте
пени награждено 36 матерей, родивших 
и воспитавших по шесть детей. В числе 
награжденных —  Аверьянова Анна Се
меновна —  колхозница колхоза имени 
Калинина, Асиновского района, Бабинце
ва Мария Григорьевна —  домашняя хо
зяйка (рабочий поселок Батурине), Бе
лобородова Прасковья Поликарпова —  
домашняя хозяйка (село Нарым, Пара- 
бельского , района), Зорина Анна Василь
евна —  домашняя хозяйка (город Аси
но), Клопова Анна Васильевна —  кол
хозница колхоза «Искра», Кривошеинско- 
го района, Курт-Кафа-Оглы Ха/гиджа 
Нхиевна —  домашняя хозяйка (село Но
вый Васюган, Васюганского района). Лу- 
зянина Фекла Михайловна —  домашняя 
хозяйка (село Бакчар, Бакчарского рай
она), Макаренко Анисья Минаевна —• 
колхозница колхоза имени Шевченко, Ео- 
жевниковского района, и другие.

Медалью- «Медаль материнства» II сте
пени награждено 70 матерей, родивших 
и воспитавших по пять детей. Среди 
награжденных —  Ананина Агриппина 
Алексеевна— колхозница колхоза «Побе
да социализма», Бакчарского района, 
Ананьина Мария Ивановна —  домашняя 
хозяйка (село Красный Яр, Кривошеин
ского района), Бикнеева Ганда-лип Хари
совна —  колхозница колхоза имени XX 
партсъезда этого же района, Бугаева 
Любовь Никитична —  работница школы 
(Александровский район), Варенникова 
Евдокия Никитична —  домашняя хозяй
ка (село Новый Васюган, Васюганского 
района), Вебер Эмма Александровна —  
домашняя хозяйка (село Молчаново, Мол
чановского района), Винникова Евгения 
Захаровна -г- домашняя хозяйка (рабо
чий поселок Могочино), Гаврилова Елена 
Афанасьевна —  домашняя хозяйка (де
ревня Копыловка, Асиновского района), 
Головей Александра Павловна —  кол
хозница колхоза имени Кагановича, Мол
чановского района, Голубенко Мария Ста
ниславовна —  домашняя хозяйка (город 
Асино), Дубцова Татьяна Николаевна —  
колхозница колхоза имени Шевченко, 
Кожевниковского района, и другие.

Фестивальный вечер
Коллектив горнопромышленного учили

ща г. Томска , совместно с техническим 
училищем № 2 провел вечер на тему: 
«Люди разных народов», посвященный 
фестивалю молодежи.

Учащиеся в национальных костюмах 
исполняли песни, пляски, акробатические 
номера, участвовали в конкурсах, атрак. 
ционах.

НА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

Это волнует энергетиков завода

НОВЫ Е И ЗД А Н И Я
\ После долгого перерыва вновь начал 
i издавать свои труды Томский областной 
: краеведческий музей.
| Первые четыре тома трудов музея 
< вышли в свет в период с 1927 по 1931

В пятом томе «Трудов Томского обла
стного краеведческого музея», вышедшем 
в настоящее время, печатаются статьи 
преимущественно по истории и археоло
гии края.

Том открывается работой В. С. Фле
рова «К истории культурного строитель
ства в Томске в 1920— 1940 гг.».

Напечатаны работы К. И. Журавлевой 
«В. С. Пирусскйй —  врач-новатор, пе
дагог», Н. М. Петрова «Опыт восстанов
ления плана Томского города и острога 

I начала XVII века». В. С. Синяева «К во
просу о южной границе Томского уезда в

Электрохозяйство любого завода — это 
один из важнейших участков производ
ства. Всякая неисправность в нем отра
жается на выполнении плана. Особенно 
остро это ощущается на Томском элек
тромеханическом заводе.

Служба главного энергетика на нашем 
заводе существенно отличается от ана
логичных служб на других заводах. Она 
обслуживает электропривод всего завода, 
электроснабжение, тепловое хозяйство, 
водопровод, канализацию, вентиляцион- 

XVII веке». Н. С. Розова «К вопросу о \ ные Установки и снабжение сжатым воз- 
древнейшем населении Западной Сибири ДУ-У?11-
и его происхождении», Р. А. Ураева j Помимо этого служба главного энерге- 
«Дополнение к «Археологическим пам ят-, 'пп:а целиком ведет электромонтаж и зна- 
никам Томской области» и «Кривошеин- чительную часть сантехнического монта-
скии клад».

Статья профессора А. П. Дульзона 
«Археологические памятники Томской об
ласти» дает сводку археологических работ 
в крае и описание более 600 памятников 
на,территории области.

В разделе «Краткие сообщения» напе
чатаны заметки В. С. Синяева «Документ 
о пребывании Н. Г. Чернышевского в

жа на объектах капитального строитель
ства и выполняет монтажные работы на 
строительстве центральной котельной.

Отдел капитального строительства за
вода имеет ограниченные возможности и 
разбрасывает свои скудные силы на мно
жество объектов. В те моменты, когда на 
том или ином объекте положение стано
вится совершенно нетерпимым, руководи
тели завода вынуждены привлекать на 

l этот объект работников ряда служб заво-
Томске», Р. А. Ураева «Об изучении ар- ’< да. В настоящий момент энергослужба 
Хеологических памятников Томского края 
областным краеведческим музеем летом 
1954 года», Г. В. Трухина «Об археоло

га реке Шегарке»гических памятниках 
и другие.

выполняет значительную часть монтажа 
новой канализации, целиком ведет элек
тромонтаж на строительстве Дома куль
туры и жилых домов.

Кроме этого, работники энергослужбы 
участвуют в реконструкции пропиточного

и гуммировочного отделений, термическо
го цеха и испытательных станций цеха 
электромашин.

Крайне необходимо усилить отдел ка
питального строительства завода, образо
вав в нем работоспособную монтажную 
группу. Тогда не придется работников 
энергоелужбы отвлекать от задачи беспе
ребойного и безаварийного энергоснабже
ния завода и эксплуатации электрообо
рудования. Не имея достаточно сил и ма
териальных средств для нужд капиталь
ного строительства, энергослужба подчас 
выполняет работы небрежно, наспех. Это 
иногда приводит к сдаче в эксплуатацию 
объектов, которые потом необходимо пе
ределывать.

Такое ненормальное положение во мно
гом обусловлено тем, что главный инже
нер завода уделяет энергослужбе мало 
внимания. Пример этому —  объединение 
служб главного механика и главного 
энергетика в энергомеханический отдел. 
Оно произведено при молчаливом согла
сии главного инженера завода и никаких 
существенных улучшений не принесло, 
не дало сокращения должностей.

Еще меньше пользы дало объединение 
электроцеха и энерготеплового цеха.

О невнимании к энергослужбам' руко
водителей многих заводов говорит их от
ношение к совещаниям, созываемым рай
онным управлением «Томскэнерго». 
Очень редко на таких совещаниях при
сутствуют руководители крупных заво-

ЧЕМУ УЧАТ 
УРОКИ 

Н Ы Н Е Ш Н Е Г О  
ГОДА

<1>
К. АБУШ АЕВ ,

председатель Нолпашевского 
горисполкома

О

В Директивах XX съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану перед работни
ками сельского хозяйства, партийными и 

'советскими органами поставлены серьез
ные и ответственные задачи в области 
дальнейшего развития животноводства.

Как в нашем районе выполняются эти 
яадачи?

Колхозы нашего района на два месяца 
до срока выполнили государственные 
планы сдачи молока, мяса и других 
продуктов животноводства. По сравнению 
с прошлым годом Молока сдано и продано 
государству на 1.298 тонн больше. На 
100 гектаров земельных угодий произве
дено 81,4 центнера молока —  на 23 
центнера больше, чем в прошлом году._

По сдаче мяса государству годовой 
план выполнен ва 11 месяцев больше, 
чем на 200 центнеров. На 100 гекта
ров произведено по 14 центнеров мяса 
на 3,1 центнера больше, чем в прошлом 
году.

В среднем по району перевыполнено 
задание по надою молока, которого нын
че получено от каждой дойной коровы 
на 306 килограммов больше, чем в пре
дыдущем году.

Наш район ' соревнуется с Чаинским 
районом. Недавно подведены итоги со
циалистического соревнования по резуль
татам сельскохозяйственного года. По 
многим показателям колхозники ^.нашего

района опередили майнцев.
Например, средний прирост надоенного 

молока на одну фуражную корову в 
сравнении с прошлым годом у нас в 
шесть раз больше, чем i  чайнцев, шер
сти с каждой овцы получили на 76 грам
мов больше, яиц на курицу-несушку —  
•и два раза больше. Зато работники жи
вотноводства Чаинского района добились 
лучших показателей в выполнении пла
на развития поголовья всех видов скота 
и птицы, на каждые 100 гектаров сель
хозугодий произвели молока больше на
шего на 7,2 центнера, телят от каждых 
100 маток они получили тоже больше.

Анализируя итоги сельскохозяйствен
ного года по увеличению производства 
животноводческой продукции, можно ска
зать, что работники Животноводства, 
зооветспециалисты, прайления многих 
колхозов правильно организовали работу 
на фермах, сумели поднять трудовую ак
тивность доярок и других работников 
ферм, включить в борьбу за подъем про
дуктивности скота и птицы всех работ
ников животноводства и колхозников.

В колхозах стало больше уделяться 
внимания строительству скотопомещенпй, 
лучше организован контроль за работой 
ферм, более правильно применяется 
принцип материальной заинтересованно
сти колхозников.

Однако это вовсе не означает, что име
ющиеся в колхозах района огромные 
возможности, для более быстрого роста 
производства продукции животноводства 
все использованы.

Годовой план сдачи молока государству 
район выполнил досрочно за счет пере
довых колхозов —  имени Фрунзе, имени 
Маленкова, имени Ворошилова и некото
рых других, которые значительно пере
выполнили планы надоя молока. Взять, 
к примеру, колхоз имени Ворошилова. 
Здесь достигнут наивысший в районе на
дой молока на одну фуражную корову —  
1.838 килограммов. Передовые фермы и 
доярки этого колхоза добились еще более 
высокой продуктивности коров. На фер
ме крупного рогатого скота, расположен
ной в деревне Ново-Короткино, получено

в среднем на фуражную корову по 2.127 
килограммов молока, а доярка этой фер
мы Марфа Скогарева надоила 2.328 ки
лограммов, Евдокия Булочникова —  
почти 2.200 килограммов.

Иначе обстоит дело в колхозе имени 
Калинина. Здесь средний надой молока 
составляет лишь 1.200 килограммов —  
почти на 300 килограммов меньше сред
нерайонного показателя. Правление этого 
колхоза и его председатель тов. Курд то
мов борьбу за повышение продуктивности 
скота пустили на самотек. Колхоз имел 
достаточно кормов, но расходовались они 
не по-хозяйски. Зимой на фермах не был 
организован надлежащий уход за скотом. 
Даже в летний период при обилии кор
мов в этом колхозе из-за плохой органи
зации пастьбы надой составлял лишь 
130— 160 килограммов на корову в ме
сяц.

Серьезные недостатки были допущены 
в производстве мяса, особенно свинины. 
Приплод от свиноматок получен непло
хой, а государству сдана лишь шестая 
часть общего количества свиней. Руко
водители ряда колхозов продали много 
поросят на сторону. Свиней растранжи
рено в два с лишним раза больше, чем 
сдано и продано государству.

Плохо обстоят дела с увеличением по
головья крупного рогатого скота. Обще
ственное стадо дойных коров выросло 
лишь на 143 головы, хотя в начале го
да в колхозах насчитывалось 655 нете
лей. Куда же девались остальные нете
ли? Их растранжирили, часть пала. В 
колхозе «Путь ленинизма» продано 13 и 
пало 5 голов нетелей. Во многих колхо
зах еще низок выход молодняка. Правда, 
в этом году' строительство помещений 
для скота идет лучше, чем в прошлом 
году, но все же к началу зимовки во 
многих колхозах скот поставлен в пло
хие, .холодные помещения.

В руководстве животноводством еще не 
изгкита кампанейщина. Как правило, с 
начала весны, как только развертывают
ся полевые работы, и до конца уборки 
урожая внимание к животноводству ос
лабевает. На фермах и на пастбищах

редко кто бывает из руководителей, мало 
проводится бесед с доярками, пастухами и 
другими работниками животноводства.

Большие претензии следует предъя
вить Чажемтовской МТС, работники кото
рой недостаточно занимаются разви
тием животноводства. Руководители МТС 
считают, что это— дело только главного 
зоотехника. Ни директор, нй главный 
инженер, ни другие работники станции 
вопросами организации труда на фермах, 
ухода за скотом, заготовки кормов не за
нимаются. В этом году МТС лишь напо
ловину выполнила договорные обязатель
ства с колхозами по заготовке кормов.

X I съезд КПСС поставил задачу соз
дать в колхозах прочную кормовую базу 
для животноводства. Эту основную зада
чу мы не сумели решить. Сена заготов
лено меньше прошлого года на 30 про
центов. Правда, силоса заготовлено боль
ше прошлогоднего на 5.000 тонн и со
ломы почти в два раза больше, но поло
жение с кормами в колхозах района ос
тается неблагополучным.

Сейчас главное —  не допустить рас
транжиривания кормов. Для учета и 
отпуска кормов в каждом колхозе выде
лены ответственные лица —  фуражиры, 
проведена соответствующая р&бота с жи
вотноводами о правильном использовании 
и приготовлении кормов.

В 1957 году нам нужно добиться на
доя молока на одну фуражную корову не 
менее 1.700 килограммов, в том числе за 
зимний период не -менее 900 кило
граммов; довести производство мо
лока на 100 гектаров земельных 
угодий до 100 центнеров: получить
от одной свиноматки не менее одной 
тонны мяса, или на 100 гектаров паш
ни произвести не менее 20 центнеров 
свинины.

По росту поголовья скота задача та
кова: на _ каждые 100 гектаров иметь 15 
голов крупнот рогатого скота, в том 
числе 7 коров, получить от каждых ста 
маток не менее 85 телят, 110 ягнят, а 
от свиноматки —  18 поросят. Надо рез
ко увеличить выход шерсти, яиц и 
другой продукции,

Для успешного выполнения этих за
дач предстоят проделать большую работу. 
Нужно, прежде всего, коренным образом 
улучшить учебу и воспитание руководя
щих кадров сельского хозяйства. С этой 
целью организован Постоянно действую
щий семинар председателей колхозов и 
работников МТС по изучению вопросов 
конкретной экономики. Каждое занятие 
будет проходить в одном из колхозов, где 
участники семинара будут практически 
знакомиться с достижениями передови
ков.

Особое внимание обращаем на повы
шение роли МТС в развитии животновод
ства и дальнейшем росте его продуктив
ности. Деятельность МТС направ
ляется на оказание максимальной помо
щи колхозам Н организации зимовки ско
та. Сейчас в колхозах работает часть 
тракторов на подвозке кормов к фермам, 
на вывозке леса для строительства жи
вотноводческих и других производствен
ных помещений.

Намечена широкая программа обучения 
и воспитания колхозников, работающих 
на фермах.

Извлекая уроки из результатов сель
скохозяйственного года, нельзя не ска
зать о тех недостатках, которые имели 
место в работе горисполкома по руковод
ству колхозами. Ряд отделов не вникал 
по-настоящему в жизнь колхозов. На
пример, работники планового отдела о 
положении дел в животноводстве судят 
лишь га бумагам. Многие работники гор
исполкома, бывая на местах, мало ока
зывают помощи правлениям колхозов.

Горисполком плохо контролирует вы
полнение своих решений, чаще констати
рует, чем предупреждает недостатки в 
работе животноводов, неквалифицирован
но и недостаточно руководит работой 
зооветспециа листов.

Наша задача —  быстрее устранить 
эти недостатки, поднять уровень работы 
исполкома горсовета и сельских Советов 
в руководстве дальнейшим развитием об
щественного животноводства и увеличе
нием производства животноводческой про
дукции, _

дов. Даже совещание по энергоснабжению 
заводов, созванное горкомом КПСС, при
шлось отложить из-за неявки на него 
руководителей крупнейших томских пред
приятий. Видимо, отсутствие внимании к 
энергослужбе— грех, присущий не только 
руководству электромеханического завода.

Трудно решается на нашем заводе 
«проблема кочегаров». Отдел труда и зар
платы установил зарплату кочегарам 
нашего завода значительно ЯЕиже, чем на 
других заводах. Кочегары, получив ква
лификацию на нашем заводе, при первом 
удобном случае перекочевывают на со
седний завод. Ряд лет мы остаемся к 
отопительному сезону без кочегаров.

Вопрос подготовки дипломированных 
кочегаров и сварщиков является злобо
дневным не только для электромеханиче
ского завода. Научно-техническому обще
ству энергетической промышленности 
следует на долевых началах организовать 
курсы для подготовки рабочих таких 
профессий, а также курсы повышенного 
типа для электромонтеров.

Чрезвычайно важным для многих за
водов, а для нашего особенно, является 
снабжение пусковой аппаратурой. С каж
дым днем повышается сложность элек
тропривода станков, вводится малая и 
комплексная механизация, целый ряд 
процессов автоматизируется. Все это тре
бует большого количества качественной 
пусковой аппаратуры, а ее мало.

Поэтому необходимо организовать в 
Томске производство пусковой аппарату
ры, в первую очередь магнитных пуска
телей. Три— четыре электромашинострои
тельных и электротехнических завода в 
порядке кооперации могли бы начать 
такое производство.

При этом следует серьезно задуматься, 
не является ли более полезным для элек
тротехнических заводов выпуск магнит
ных пускателей, чем выпуск какой-либо 
менее важной продукции. Областным и 
городским организациям есть прямой 
смысл вникнуть в это.

Настало время иметь в Томске мон
тажную организацию, которая бы бра
лась за работы стоимостью в 2— 5 тысяч 
рублей.

Пора организовать в Томске ремонтно- 
монтажную организацию, которая могла 
бы взяться за обмуровку котлов, про
кладку кабельной линии, рекон
струкцию электроснабжения цеха, не
большого завода пли артели. Почему эти 
работы на заводах, а особенно на мелких 
предприятиях, идут по линии так назы
ваемых «трудовых соглашений»?

Не менее важно иметь.в Томске цент
рализованную электротехническую ла
бораторию с достаточной пропускной спо
собностью, лабораторию по испытанию 
защитных средств, наладке релейной за
щиты, проверке зануляющих и заземля
ющих систем, проведению кабельных ис
пытаний и измерений и т. д.

Многие из этих вопросов можно было 
бы решить в порядке «кустового» 
кооперирования. Например, на электро
механическом заводе существует доста
точно оборудованная установка для ис
пытания защитных средств, а на заводе 
режущих инструментов, наверное, есть 
возможности проверки оптических и ра- 
диоционных пирометров. Разве нельзя 
взаимно помочь друг другу в этих вопро
сах? На деле получается полная разоб
щенность родственных служб смежных 
заводов.

Промышленный отдел городского ко
митета КПСС сделает хорошее дело, еслй 
ускорит разрешение этих вопросов.

А. САФРОНОВ, 
инженер Томского 

электромеханического завода.
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Зернохранилища припачвзнного типа могут улучшить 
внутрихозяйственное хранение зерна

XI сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Дне опое заседание 12 декабря

Во многих колхозах области семена 
зерновых культур хранятся сейчас не в 
обычных зерноскладах, а в новых семен
ных хранилищах припочвенного типа.

Производственный опыт подтверждает 
преимущества хранения семян в новом 
зернохранилище. В чем состоят эти 
преимущества? Прежде всего в том, что

складывающийся в семенном хранилище 
припочвенного типа, позволяет сохра
нять даже семена с повышенной влаж
ностью.

При первом знакомстве е припочвен- 
ным способом хранения семян некоторые 
руководители колхозов опасаются воз
можного повышения влажности семян за

Рис.'№ I.

семена, хранящиеся в припочвенном слое, 
защищаются от губительного воздействия 
на них низких температур суровой си
бирской зимы, во вторых, на строитель
ство семенного хранилища припочвенного 
типа, по сравнению е обычным зерно
складом, требуется на 70 процентов мень- 
ще леса. Соответственно совращаются и 
а'ураты труда.

' Семенное хранилище припочвенного 
типа не имеет стен и состоит из крыши

время их хранения, боятся, как бы не 
загнила деревянная часть помещения, 
расположенная ниже поверхности почвы 
Производственный опыт опровергает эти 
опасения. Как семена, так и деревянную 
конструкцию от' сырости надежно предо
храняет естественная вентиляция храни
лища.

Показателен в этом отношении опыт 
колхоза имени Хрущева, Асиновсвого рай
она. Строительство припочвенного семен-

Рис. № 2.

и закромов. Последние размещаются в не
большом котловане глубиной 40— 50 сан
тиметров. Земля, вынутая из котлована, 
тут же используется для устройства от
косов, по которым отводится вода, сте
кающая с крыши. За счет откосов глуби-

ного хранилища в этом колхозе было за
кончено в прошлом году глубокой осенью, 
велось оно в непросохшем котловане, из 
сырого леса. Несмотря на это, засыпан
ные семена хорошо сохранились. Более 
того, к началу весенних полевых работ 
(12 мая) деревянная конструкция хра-

та в хранилище составляла веете 5— 9 
процентов. При таких условиях надеж
но сохраняются семена и деревянная кон
струкция припочвенного хранилища.

Само собой понятно, что такое храни
лище должно располагаться на местности 
с глубоким залеганием грунтовых вод 
(ниже 3— 4 метров).

Семенное хранилище припочвенного 
типа обладает еще одним важным пре
имуществом. Оно сравнительно легко мо
жет быть приспособлено для проведения 
в нем воздушно-теплового обогрева —  
подсушки семян. Его желательно распо
лагать на местности с таким расчетом, 
чтобы секции одной боковой стороны бы
ли обращены на юг. Прямой солнечный 
свет прп открытии секций будет прони
кать почти на всю поверхность семян.

Часто задают вопрос:
—  А как быть с очисткой семян в 

таком складе?
Очистка семян в припочвенном храни

лище не предусматривается. Семена долж
ны засыпаться очищенными. В елучае 
необходимости, с одной торцевой стороны 
склада должен быть построен подтовар
ник-навес с комплектом зерноочисти
тельных машин, где и должна произво
диться очистка семян.

Для этой цели можно использовать 
имеющиеся подтоварники, как это, на
пример, сделал колхоз «Вперед к ком
мунизму», Томского района. В этом кол
хозе, как видно на помещаемом ниже 
рисунке (№ 3), семенное хранилище 
(справа) коридором соединяется с ранее 
построенным подтоварником, где и про
изводится очистка семян. Очищенные се
мена доставляются в хранилище на ва
гонетке или подвесной дорогой.

Емкость н]жгк>чвенного зернохранили
ща значительно больше, чем обычного.

На помещенном нпже схематическом 
рисунке (ЗМ» 4) изображены для сравне
ния в поперечном разрезе два зерноскла
да —  обычный зерносклад (слева) и 
припочвенное зернохрани.тшце (спра
ва). Высота их над уровнем почвы оди
наковая. Па строительство этих зерно
складов требуется одинаковое количество 
стройматериала. Однако эти два разных 
типа зерноскладов не одинаковы по ем
кости. Последняя у припочвенного скла
да в два с лишним раза бадыпе, чем у 
обычного зерносклада. Емкость еще уве
личится с устройством второго яруса 
для хранепия зерна. В этом случае 
емкость припочвенного хранилища пре
вышает более чем в три разз емкость 
обычного зернохранилища. Е тому же 
надо иметь в виду, что в припочвен
ном зернохранилище не исключается воз
можность хранения сухого зерна насыпью 
до 2,5— 3 метров высотой.

Зерно на второй ярус подается имею
щимся в хозяйстве транспортирующим 
устройством. Выгрузка его осуществляет
ся через люки, расположенные над про
ходом.

на котлована увеличивается до 90 сан
тиметров.

Между дном закромов и поверхностью 
земли-котлована . оставляется пространст
во в 20 сантиметров, через которое осу
ществляется непрерывная смена воздуха 
в хранилище —  вентиляция. Смена 
воздуха в хранилище происходит в ре
зультате колебания температуры воздуха 
и почвы в течение суток. Семена хра
нятся в закромах насыпью высотой до 
1,5 метра. Поперечный разрез такого 
хранилища приводится на рисунке (iNs 1).

Двери устраиваются с обеих торцевых 
сторон хранилища, как это видно на ри
сунке (№ 2).

Семенное хранилище припочвенного 
типа представляется как бы до предела 
прижатым к земле. В зимнее время оно 
заносится снегом. В хранилище устанав
ливается благоприятный температурный 
режим для сохранения жизненности се
мян. Еак правило, температура воздуха в 
(течение всей зимы в хранилище удер
живается' 4°— 8° ниже нуля. Даже в са
мые холодные дни, когда температура 
наружного воздуха падает до 45° мороза, 
в хранилище припочвенного типа, как 
показал опыт колхоза имени Хрущева, 
Аеиновекого района, температура не опу
скалась ниже 14 градусов. В толще же 
насыпи семян температура удерживается 
близкой к 0°.

Благоприятный температурный режим,

Рие.

нилища (внутренняя часть) высохла до 
образования на столбах трещин.

Переходящий фонд семян озимой ржи 
хранился в этом складе до посева ози
мых. Сейчас склад полностью загружен 
семенами для посева будущего года. Не
смотря на нынешние исключительно 
дождливые лето и осень, внутри хранили
ща сухо. Влажность верхнего слоя грун-

№  а

Основные размеры такого зерносклада: 
ширина —  20 метров, высота —  6-— 7 и 
длина 30— 50 метров. Емкость —  до 
2 тысяч тонн.

В 1957 году такие зерносклады по
строят многие колхозы области.

Новый способ улучшает и Намного 
удешевляет внутрихозяйственное хране
ние зерна. ■ ■

Н, ПРИКЛАДОВ.

НЬЮ-ЙОРК, ГЗ декабря. (ТАСС). На 
вчерашнем дневном пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи закончилась дис
куссия по «венгерскому вопросу» в связи 
с проектом резолюции, внесенным на днях 
делегацией США при поддержке делега
ций Перу, Колумбии, Пили, Испании и 
некоторых других. Проект повторяет 
прежние клеветнические утверждения по 
адресу Советского Союза и Венгерской 
Народной Республики и «осуждает» Со
ветский Союз за его помощь венгерско
му народу в подавлении контрреволюци
онного путча. /

В резолютивной части проекта содер
жатся безосновательные демагогические 
заявления о том, что Советский Союз буд
то бы «нарушает политическую незави
симость Венгрии» и нарушает Устав 
ООН. Проект резолюции призывает Совет
ский Союз вывести из Венгрии «под на
блюдением Организации Объединенных 
Наций» советские войска, которые, как 
известно, находятся там по просьбе Вен
герского правительства в полном соответ
ствии с положениями Варшавского до
говора.

В заключение проект резолюции пред
лагает Генеральному секретарю «прояв
лять любую инициативу, которую он соч
тет полезной в отношении венгерской 
проблемы, в соответствии с принципами 
Устава и резолюциями Генеральной Ас
самблеи».

Большую часть заседания заняли раз
глагольствования представителей Перу 
Белаунде и Кубы Портуондо. Первый из 
них более часа пытался «философскими» 
рассуждениями «обосновать» американ
ский проект. Представитель Кубы защи
щал американский проект резолюции и 
полемизировал с делегатами, обращавши
ми внимание на кровавый террор, сви
репствующий на Еубе. •

Глава индийской делегации Меной вы
ступил в защиту нескольких поправок, 
которые его делегация вместе с делега
циями Индонезии и Цейлона внесли к 
американскому проекту и которые не
сколько смягчали наиболее провокацион
ные пункты этого проекта.

Делегат США Додж настаивал на при
нятии своего проекта и отклонил поправ
ки, предложенные указанными выше тре
мя делегациями.

Затем выступил представитель СССР 
А. А. Соболев. Он сказал:

Советская делегация выражает сожале
ние по поводу того, что ненормальная 
обстановка, сложившаяся на настоящей 
сессии, сделала невозможным дальнейшее 
участие в ней делегации Венгерской На
родной Республики.

Советская делегация уже неоднократно 
обращала внимание Генеральной Ассам
блеи на то, что в деятельность Организа
ции Объединенных Наций все больше и 
больше вносятся противоречащие ее прин
ципам обычаи и нравы диктата и ульти
матумов. ООН все больше вовлекается в 
зловещую и опасную политическую игру 
в связи с событиями в Венгрии.

Снова под давлением делегации США 
и некоторых других вот уже третий день 
Ассамблею вынуждают заниматься искус
ственно раздуваемым вопросом и отло
жить в сторону действительно важные 
для сохранения и упрочения мира про
блемы, стоящие в повестке дня настоя
щей сессии.

Ход обсуждения очередной резолюции, 
инспирированной Соединенными Штатами 
Америки, показывает, что отсутствие ка
ких-либо доводов в защиту этой позорной 
резолюции представители некоторых 
стран пытаются компенсировать грязны
ми инсинуациями, истерикой, недостой
ными выпадами и оскорблениями. Но, 
как известно, это не является признаком 
силы и правоты.

Советская и другие делегации с этой 
трибуны уже приводили убедительные 
данные о систематическом вмешательстве

США и) внутренние дела стран народной
демократии. Если есть необходимость в 
новых доказательствах такого рода, то 
обратите внимание, господа, на послед
нюю речь представителя США, которая 
означает не что иное, как. новый прямой 
призыв к свержению народно-демократи
ческого строя в Венгрии.

И это не случайно. Попрание нацио
нального суверенитета свободных стран и 
грубое вмешательство в их внутренние 
дела лежат в основе генеральной линии 
внешней политики Соединенных Штатов 
Америки. В настоящее время главное вни
мание руководителей внешней политики 
и так называемой стратегической развед
ки США сосредоточено на Венгрии, но, 
как показывает ход событий, это лишь 
часть широкого плана подрывных дейст
вий против свободных и независимых 
стран, часть авантюристического плана 
завоевания мирового господства. Это об
стоятельство делает совершенно необходи
мым, чтобы вмешательство Соединенных 
Штатов Америки во внутренние дела су
веренных государств и подрывные дей
ствия против них стали предметом об
суждения Генеральной Ассамблеи.

Представитель США пространно гово
рил здесь о правах человека. Он даже не 
постеснялся разыгрывать здесь роль «за
щитника венгерских рабочих».

О каких правах человека и основных 
свободах говорит представитель США? 
По-видимому, у него на сей счет свое осо
бое представление. В этой связи я позво
лю себе напомнить о событиях недавнего 
времени, когда одна из малых стран Ла
тинской Америки— Гватемала— подверг
лась вооруженному нападению, инспири
рованному монополистическими кругами 
США, в частности, монополией «Юнайтед 
фрут компани». С помощью вооруженной 
силы и вмешательства извне тогда было 
свергнуто законное демократическое пра
вительство Гватемалы, решившее прекра
тить грабеж национальных ресурсов 
иностранными монополистами.

Не о таких ли правах для венгерского 
народа хлопочет представитель США?

Более того, представитель США не 
впервые уже выступает в роли пророка. 
На этот раз он, выдавая свою мечту за 
действительность, говорил о «распаде» 
социалистических стран и крушении идей 
марксизма. Об этом же говорил г-н Дал
лес в Париже на происходящей в настоя
щее время сессии совета НАТО. Но сколь
ко было таких пророков за минувшие де
сятилетия! А Советский Союз, социали
стические страны живут, крепнут й про
цветают вопреки всякого рода пророче
ствам.

Представитель Франции говорил здесь 
о кризисе в Организации Объединенных 
Наций в связи е событиями в Венгрии. 
Совершенно очевидно, что делается -это 
для того, чтобы отвлечь внимание Ассам
блеи от агрессии, которую Франция вме
сте с Англией и Израилем развязала про
тив Египта. Но, как бы ни пытались 
здесь .спрятаться за так называемый вен
герский вопрос, агрессорам не уити от 
ответственности ^за то, что французские 
и английские летчики бомбили мирные 
города, убивали ни в чем не повинных 
мирных граждан, за все преступления 
против египетского народа, против мира 
и безопасности народов.

Представители США и Франции, правя
щие круги которых в свое время взрасти
ли гитлеровскую клику и которые ныне 
содействуют восстановлению германского 
милитаризма и реваншизма, позволили се
бе недостойную выходку, проведя сравне
ние между Советским Союзом и гитлеров
ской Германией.

Большее глумление над историей при
думать трудно!

Весь мир знает, что в результате ге
роических усилий, прежде всего, Совет
ского Союза, был разгромлен кровавый 
гитлеровский режим и была спасена ми-

1 ро®ая ’ щвилйзащия. Не лучше ш  пред
ставителю США обратить свой взор на 
положение хотя бы в некоторых странах 
Латинской Америки, е которыми Соеди
ненные Штаты строят свои отношения, 
очень напоминающие отношения между 
гитлеровской Германией и порабощенны
ми ею странами.

А. А. Соболев отметил, что делегатами, 
выступавшими в поддержку американ
ской резолюции, упорно замалчивается 
вопрос об американских военных базах и 
вооруженных силах 'США на чужих тер
риториях. В то же время распростра
няется клевета по адресу Советского Сою
за и его вооруженных сил, оказавших по 
просьбе венгерского правительства по
мощь венгерскому народу в разгроме фа
шистского путча.

В связи с этим советская делегация, 
заявил А. А. Соболев, считает необходи
мым еще раз напомнить, что советские 
войска в Венгрии находятся согласно 
Варшавскому договору и что вопрос о пре
бывании советских войск в Венгрии вхо
дит исключительно в компетенцию пра- 
вительств СССР и Венгрии.

Советская делегация уже заявляла, 
что недостойная политическая спекуля
ция вокруг событий в Венгрии, подстре
кательство и поощрение остатков венгер
ских фашистских путчистов, попытки ис
пользования Организации Объединенных 
Наций в целях нажима на суверенные и 
независимые государства могут лишь при
вести к серьезным последствиям, ответст
венность за которые целиком ложится на 
международную реакцию, которая продол
жает проводить авантюристическую по
литику «с позиции силы».

Советская делегация по-прежнему 
считает, что необходимо снять с обсужде
ния позорную для ООН резолюцию США и 
других стран и решительно пресечь все 
попытки вмешательства во Внутренние 
дела Венгерской Народной Республики и 
других стран народной демократии.

Явно провокационный характер амери
канской резолюции отметил представитель 
Марокко Бе-Абуд. Он заявил, что не по
нимает, почему поднимается такой шум 
вокруг венгерского вопроса, тогда как к 
агрессорам, бесчинствующим на террито
рии Египта, западные страны относятся 
крайне снисходительно.

Представитель Польши Нашковский за
явил, что, по мнению его делегации, сви
стопляска, затеянная на сессии Генераль
ной Ассамблеи вокруг «венгерского во
проса», не может помочь венгерскому на
роду. Мы верим, сказал он, что венгер
ский народ и его рабочий класс сумеют 
отстоять социализм и суверенитет своего 
государства. Это дело самого венгерского 
народа. Посылка наблюдателей в Венгрию 
и вмешательство в ее внутренние дела 
могут лишь усилить напряжение. По этой 
причине польская делегация будет голосо
вать против проекта, предложенного деле
гацией США и группой других стран.

Затем проект, внесенный США и груп
пой других стран, был поставлен на го
лосование и принят большинством голо
сов. Против этого проекта голосовали 8* 
делегаций (СССР, УССР, БССР, Чехосло
вакия, Болгария, Румыния, Польша, Ал
бания). 13 делегаций (Афганистан, Еам- 
боджа, Египет, Финляндия, Индия, Индо
незия, Иордания, Марокко, Саудовская 
Аравия, Судан, Снрпя, Йемен, Югославия) 
при голосовании воздержались.

Проект резолюции делегаций Индия. 
Индонезии, Бирмы и Нейлона на голосо
вание не ставился.

Таким образом, противникам ослабле
ния международной напряженности уда
лось навязать Генеральной Ассамблее 
еще одну позорную резолюцию, пороча
щую ООН и подрывающую ее престиж 
ради узкокорыстных интересов США и их 
партнеров по агрессивным военным бло
кам, упорно стремящимся возродить худ
шие времена периода «холодной войны».

Утреннее заседание 13 декабря
НЫО-ЙОРЕ, 13 декабря. (ТАСС). Се

годня на утреннем заседании Генераль
ная Ассамблея ООН утвердила доклад Чет
вертого комитета (по вопросам опеки й 
несамоуправляющихся территорий) и ре
золюцию о прекращении опеки ООН над 
Того, находящимся под британским уп
равлением. Эта резолюция предусматри
вает, что после того, как английская ко
лония Золотой Берег, .которой Англия 
обещала предоставить независимость в

марте 1957 года, станет независимо!*, То
го будет объединено с Золотым Берегом. 
Новое государство получит название Гана.

Представители ряда стран выразили 
надежду на то, что новое государство по
лучит действительную независимость и 
самостоятельность в своем политическом, 
экономическом и культурном развитии.

Представитель СССР А. А. Соболев от
метил, что Советский Союз неизменно вы
сказывался за объединение народов Того

и быстрейшее предоставление им незави
симости. Однако, поскольку на данном 
этапе в результате упорного противодей
ствия управляющих властей воссоедине
ние двух частей Того (вторая часть Того 
находится под французским управлением) 
оказалось невозможным, советская деле
гация поддерживает предложение об объ
единении той части Того, которая нахо
дится под британским управлением, с 
Золотым Берегом.

С Р А В Н Е Н И Е  Д В У Х  Т И П О В  З Е Р Н О Х Р А Н И Л И Щ
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„Нарушают Устав 
сельхозартели*'

Под таким заголовком в газете 
«Красное Знамя» за 11 ноября было 
опубликовано письмо, в котором гово
рилось о нарушении Устава сельхозар
тели в колхозе имени Чапаева, Тугаи, 
ского района.

Как нам сообщил секретарь Туган- 
ского рдйкома партии тов. Янин, фак
ты, указанные в письме, подтвердились. 
21 ноября 1956 года письмо обсужда
лось на заседании исполкома райсовета. 
Исполком принял решение, в котором 
указал председателю колхоза тов. Ка- 
зееву на его ошибки. ^

Исполком райсовета предложил пред
седателю колхоза тов. Казееву и бух
галтеру тов. Постниковой в месячный 
срок навести порядок в бухгалтерском 
учёте.

Членам исполкома тт. Голубеву, Пы- 
стогову поручено доложить общему 
колхозному собранию о решении рай
исполкома.

„Кочующий муж"
Под таким заголовком в № 236

«Красного Знамени» был опубликован 
фельетон о работнике строительно-мон
тажного управления радиофикации

П. И, Потороке. Как сообщили нам на
чальник Томской дирекции радиотранс
ляционных сетей тов. Ефимов и пред
седатель рабочего комитета этой же ор
ганизации тов. Коренева, собрание кол
лектива Томской дирекции радиотранс
ляционных сетей и строительно-монтаж
ного управления радиофикации устано
вило, что факты, указанные в газете, 
полностью подтвердились.

Недостойный поступок Поторока 
осужден коллективом.

Собрание решило просить руководст
во областного управления связи снять 
Поторока с занимаемой должности стар
шего бухгалтера, как не справляюще
гося с работой. ^

К  собы ти ям  в С ев ер н о й  И р л а н д и и
ЛОНДОН, 13 декабря. (ТАСС). Газет 

ты приводят подробности о событиях в 
Северной Ирландии, где в ночь на 12 
декабря партией «Ирландская респуб
ликанская армия» были организованы 
выступления в знак протеста против 
раздела Ирландия.

По сообщениям печати, бьТли' взорва
ны мосты в Ф елана и Дерри, уничто
жена радиотрансляционная станция Би 
Би Си в Лондондерри, подожжено зда
ние суда в Магерафелте (графство 
Дерри). Была предпринята также по
пытка уничтожить радиолокационную 
станцию английской авиации в бухте 
Мэрлоу (графство Антрим). Газета 
«Манчестер гардиан» считает, что это 
были «крупнейшие атаки», предпри
нятые «Ирландской республиканской 
армией» после 1920—1921 года.

Как сообщает агентство Пресс Ассо- 
шиэйшн, 12 декабря совет «Ирландской 
республиканской армии» опубликовал в 
Дублине заявление, в котором говорит
ся, что «сопротивление английскому 
господству в оккупированной Ирландии 
теперь достигло решающего этапа... 
Возглавляемые добровольцами «Ирланд
ской республиканской армии» наши лю
ди в шести графствах вели борьбу про
тив врага.

Это — вековая борьба нретив анг
лийской агрессии».

«В этот тяжелый час, — указывает
ся в заявлении, -—все ирландцы и ир

ландки на родине и за ее пределами 
должны забыть о своих _ расхождениях, 
политических или религиозных, и спло
титься вокруг знамени национального 
освобождения».

В заключение заявления подчерки
вается: «С разделом Ирландии Англией 
и подчинением северной части страны 
английскому политическому контролю, а 
также с английским экономическим гос
подством на юге надо покончить навсег
да...

Наша цель ■— независимая, объе
диненная, демократическая Ирландская 
Республика. За это мы будем бороться, 
пока захватчик не будет изгнан с на
шей земли и пока победа не будет за 
нами».

12 декабря политическая организация 
ирландских националистов «Сини фейн» 
опубликовала в Дублине заявление, ко
торое гласит:

«Ирландцы снова поднялись на во
оруженное восстание против английской 
агрессии в Ирландии. Организация 
«Синн фейн» заявляет ирландскому на
роду, что она гордится восставшей наци
ей и призывает народ Ирландии оказы
вать всяческую помощь, какую он толь
ко может, солдатам Ирландской реснуб- 
ликанской армии».

Далее в заявлении говорится: «Толь
ко когда Ирландия будет полностью 
свободной и независимой, в ней воца
рится мир».

Восстание на Кубе 
против динтаторсного 

режима Батисты
НЬЮ-ЙОРК, 13 декабря. (ТАСС).

По сообщениям, поступающим из Гава
ны, на Кубе продолжается . восстание 
против диктаторского режима президен
та Фульхенсио Батисты. Корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» Филлипс со
общает, что в провинции Ориенте идут 
бои между повстанцами и правитель
ственными войсками. Тысячи солдат 
правительственных войск, пишет кор
респондент, посланы для борьбы с по
встанцами, возглавляемыми Фиделем 
Кастро. Повстанцы ведут упорные бои 
на побережье в районе Сант-Яш и в 
других местах. Правительственная авиа
ция применяет против них напалмовые 
бомбы.

Издаваемая в Нью-Йорке на испан
ском языке газета «Ла Пренса» в со
общении из Гаваны указывает, что ку
бинские власти запретили местным га
зетам сообщать о военных действиях в 
стране.

Как указывает корреспондент газеты 
«Чикаго трибюн», лидер национально
революционного движения Кубы Оскар 
Ганс заявил, что тысячи молодых людей 
добровольно вступают в Повстанческие 
отряды.

Влиятельная мексиканская газета 
«Эксельсиор» пишет, что на Кубе идет 
гражданская война, в которой против 
генерала Батисты, стоящего во главе 
армии, выступает весь доведенный до 
отчаяния кубинский народ.

Повстанцы, подчеркивает газета, опи
раются на всеобщее недовольство в 
стране, сопротивление всех политиче
ских и социальных слоев милитарист
скому режиму Батисты.
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НА 13 МЕСЯЦЕВ РАНЬШЕ 
ЗАПЛАНИРОВАННОГО СРОКА

ПЕКИН, 13 декабря. (ТАСС). Агент, 
етво Синьхуа передает, что металлур
гическая промышленность Китая на 
13 месяцев раньше срока достигла 
производственного уровня, намеченного 
на 1957 год — последний год первой 
пятилетки.

За 11 месяцев текущего года вы
плавлено 4.150 тысяч тонн стали, 
4.670 тысяч тонн чугуна и выпущено

3.230 тысяч тонн проката. Таким об
разом, производственные показатели, 
намеченные на 1957 год, были достиг
нуты уже в нынешнем году.

В Китае выплавляется более 300 
сортов стали и производится свыше 
3.700 сортов проката против 180 сор
тов стали и 600 сортов проката в 
1953 году.

Будапешт возвращается 
к нормальной жизни

БУДАПЕШТ, 13 декабря. (ТАСС). 
Сегодня Будапешт живет нормальной 
мирной жизнью. Возобновили работу 
все виды общественного транспорта: 
трамваи, автобусы, метрополитен, 
троллейбусы. Утром, например, по 
восстановленным трамвайным маршру
там курсировало свыше 1.100 поездов.

На всех фабриках и заводах возоб
новилось производство. На таких круп
нейших в столице предприятиях, как 
електрокомбинат «Эдешюльт Иззо», 
машиностроительный завод Ланг, ва
гоностроительный завод Ганц, трактор
ный, автомобильный и другие заводы, 
на работу вышли почти все рабочие.

Развертыванию производства мешает 
острый недостаток угля и электроэнер
гии. В связи с этим рабочие советы 
некоторых фабрик и заводов Будапеш
та направляют значительные группы

трудящихся со своих предприятий на 
работу в угольную промышленность.

Трудящиеся Будапешта и других 
промышленных центров страны весьма 
одобрительно и сочувственно встрети
ли предложения председателя Венгер
ского Революционного Рабоче-Кресть
янского правительства Яноша Кадара, 
высказанные им в беседе с делегация
ми рабочих ряда пештэржебетских 
предприятий. Как известно, эти пред
ложения направлены на быструю и 
полную нормализацию жизни страны.

Рабочие Чепельского металлургиче
ского комбината заявили, что они ока
жут решительную поддержку прави
тельству в его борьбе с контрреволю
ционерами и саботажниками, за плано
мерное осуществление правительствен
ной программы из 15-ти пунктов.

СДАЧА ОРУЖИЯ ВЕНГЕРСКИМ ВЛАСТЯМ
БУДАПЕШТ, 13 декабря. (ТАСС). 

После опубликования указа президи
ума Венгерской Народной Республики о 
немедленной сдаче венгерским органам 
власти имеющегося у населения оружия 
в Будапеште и в других городах стра
ны полиция и офицерские охранные 
полки собрали большое количество вин
товок, автоматов, пистолетов, гранат

боеприпасов. Например, в области Хе- 
веш за один день органам власти было 
сдано более 2 тысяч единиц разного
оружия.

Представителями венгерских вооружен
ных сил с момента разгрома контрре
волюционного вооруженного мятежа 
и по настоящее время в домах, садах, 
парках, на детских площадках и т. п. 
обнаружено и обезврежено свыше 20

патронов, снарядов и другого оружия и вагонов различных боеприпасов.

Арест организаторов контрреволюционных
выступлений

БУДАПЕШТ, 13 декабря. (ТАСС). 
Сегодня в газете «Непсабадшаг» опуб
ликовано сообщение Главного будапешт
ского управления полиции, в -котором 
говорится, что 11 декабря органы поли
ции арестовали бывшего председателя 
распущенного будапештского так назы
ваемого совета Шандора Раца и одного 
из членов совета Шандора Бали.

Рац и Бали, указывается в сообще
нии, играли первостепенную роль в том, 
что будапештский совет превратился в 
орудие контрреволюции и всячески 
стремился воспрепятствовать восстанов
лению порядка и налаживанию мирного 
труда. Они руководили подпольной ор
ганизацией, организовывали провокаци
онные забастовки, использовали введен
ную в заблуждение молодежь для выпу
ска листовок, направленных против пра
вительства. Угрозами они старались за
пугать честных рабочих, технических

работников и других лиц, входивших в
состав будапештского совета.

На днях они организовали нелегаль
ное совещание, на которое были при
глашены не только члены «рабочих 
советов», но и не? имеющие к ним 
никакого отношения контрреволюцион
ные элементы. На сей раз они подстре
кали к свержению правительства и во
преки мнению присутствовавших там 
честных рабочих и технических работ
ников самовольно призвали к 48-ча
совой провокационной забастовке.

Рац и Бали поддерживали тесные 
связи с радиостанцией «Свободная Ев
ропа», с западными корреспондентами, 
которых они преднамеренно информи
ровали таким образом, чтобы скомпро
метировать венгерский рабочий класс, 
Венгерское Революционное Рабоче- 
Крестьянское правительство.

Польская общественность протестует против 
хулиганских провокаций eS

ВАРШАВА, 13 декабря. (ТАСС).
Трудящиеся Щецина и других городов 
Польши решительно протестуют про
тив наглой провокации распоясавшихся 
хулиганов перед зданием советского 
консульства в Шецине 10 декабря. На 
предприятиях проходят митинги про
теста против этих бесчинств: В резо
люциях, принятых коллективами заво
дов, фабрик и учреждений, содержат
ся требования наказать провокаторов 
со всей строгостью.

Работники Центрального управления 
производства автомобилей потребовали 
проведения энергичного следствия и 
показательного процесса организаторов 
хулиганских выступлений. Молодежь 
вроцлавского завода «Пафаваг» обра
тилась с открытым письмом к общест
венности страны, в котором клеймит 
провокационные действия враждебных 
элементов и требует примерного нака
зания виновных.

Из Щецина сообщают, что 11 декаб
ря банда хулиганов пыталась снова 
спровоцировать беспорядки в городе. 
Собравшись около ресторана «Гриф», 
хулиганы запрудили улицу, останавли. 
вали прохожих, приставали к ним. 
Однако на этот раз милиция действо
вала решительно и быстро разогнала 
хулиганов.

«Трибуна люду» передает, что в 
Шецине идет энергичное следствие по 
делу организаторов и участников аван
тюры. Выл допрошен 91 человек, за
держанный в связи с провокационны
ми событиями. В результате предвари
тельного следствия установлены неко
торые организаторы беспорядков. Сре
ди них — Т. Шуровский, Ч. Щерба, 
Ч. Герба и А. Неспеляк, которые от
бывали тюремное заключение за уго
ловные преступления и недавно были 
освобождены Они подстрекали к на
падению на управление милиции, со
ветское консульство и тюрьму.

Бесчинства англо-французских 
агрессоров в Порт-Саиде

КАИР, 13 декабря. (ТАСС). Египет
ские газеты сообщают, что англо-фран
цузские захватчики продолжают бесчин
ствовать в Порт-Саиде. Вооруженные 
отряды совершают повальные обыски и 
облавы в арабских кварталах города, 
производят многочисленные аресты, осо
бенно среди молодежи. Под предлогом 
поисков складов оружия оккупанты 
разрушают и грабят жилища мирных 
жителей.

Газета «Аль-Ахрам» пишет, что анг
ло-французские солдаты крадут все, что 
попадается под руку. В Порт-Фуаде 
французские оккупанты разрушили ма
стерские и сооружения, принадлежащие 
египетской администрации Суэцкого ка
нала, выкрав оттуда много ценного обо
рудования. Захватчики подожгли склад
ские помещения, принадлежащие этой 
администрации в порту, нанеся этим 
большой материальный ущерб.

По сообщению «Аль-Ахрам», отряды 
англо-французских войск патрулируют 
улицы города. В арабских кварталах 
установлены танки и броневики. Газета

лючей проволокой рабочий район «Из- 
бет Аль-Хуррия», закрыв входы и выхо
ды из него.

Вражеские самолеты беспрерывно 
летают над Порт-Саидом и часто с брею
щего полета открывают пулеметный 
огонь в целях запугать население.

Египетские патриоты дают отпор за
хватчикам. «Аль-Ахрам» пишет об ак
тивизации деятельности египетского на
родного сопротивления. Корреспондент 
этой газеты сообщает из Порт-Саида, 
что вчера на улице Ан-Нахда были най
дены трупы трех французских солдат, 
казненных участниками народного со
противления за совершенные этими 
солдатами преступления. Деятельность 
движения народного сопротивления в 
Порт-Саиде вызывает страх среди окку
пантов. Солдаты не решаются появлять
ся на улицах города в одиночку. Еги
петские патриоты расклеивают лозунги: 
«Вон из Порт-Саида! Это наша земля, 
и канал тоже наш!». В городе распрост
раняются листовки с требованием пре-

указывает, что оккупанты обнесли ко- дания суду военных преступников.

С п о р т

На первенство г. Томска по хоккею с шайбойч
Начался розыгрыш первенства г. Том

ска по хоккею с шайбой. Такое соревно
вание в Томске проводится впервые. Со
гласно положению, розыгрыш идет па 
круговой системе в два круга со следую
щим зачетом: выигрыш —  2 очка,
ничья —  1 очко, проигрыш —  0 очков. 
Команда, набравшая наибольшее количе
ство очков, будет считаться победителем 
розыгрыша.

К участию в розыгрыше допущено пять

команд: политехнического, педагогическо
го и транспортного институтов, Дома офи
церов и сборная команда Вокзального 
района.

Позавчера на катке «Буревестник» со
стоялась встреча хоккеистов транспорт
ного института и сборной команды Вок
зального района.

Игра закончилась ничейным результа
том —  6:6.

К. КОСТИН.

Чем это вызвано?
Американские власти запретили  
советским спорт сменам проезд  

через территорию США
ВАШИНГТОН, 13 декабря. (ТАСС). 

Агентства печати опубликовали вчера 
сообщения о том, что американские 
власти отказали группе советских 
спортсменов—участников Олимпийских 
игр в Австралии разрешить при воз
вращении на Родину проезд через тер
риторию США на самолете компании 
«Пан-Америкэн эйруэйс». В этих сооб
щениях приводится, в частности, за
явление представителя американских 
иммиграционных властей в Вашингто
не. По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс, он утверждал, что советские 
спортсмены «не запрашивали разреше
ния на перелет через США».

Заявление этого представителя вы
зывает удивление в связи со следую
щим. Несколько дней назад группа со
ветских спортсменов — членов олим
пийской команды СССР и членов со
ветской спортивной делегации—обрати
лась к американским представителям 
в Австралии за разрешением на пере
лет в рейсовом самолете американской 
авиакомпании при возвращении на Ро
дину. Представители государственного 
департамента в Вашингтоне в ответ на 
запрос советского посольства заявили, 
что по установленной процедуре совет
ские спортсмены — члены олимпий
ской команды, как и спортсмены дру
гих стран, могут пользоваться правом 
перелета через США по представле
нии олимпийского удостоверения. 
Остальные члены делегации должны об
ратиться за получением транзитных 
виз на проезд через США. Несмотря 
на это заявление, американские власти 
отказались выдать такие „визы. В ответ 
на повторный запрос советского по
сольства государственный департамент 
снова подтвердил 10 декабря заявле
ние, сделанное ранее по поводу поряд
ка проезда советских спортсменов че
рез США. Однако после этого подтвер -̂ 
ждения представители американской 
компании «Пан-Америкэн эйруэйс» 
заявили, что американские власти за
претили компании выдавать билеты 
советским спортсменам на проезд над 
территорией США. 11 декабря пред
ставители государственного департа
мента вопреки сделанному ими ранее 
заявлению уведомили советское по
сольство в Вашингтоне, что после 
«рассмотрения» этого вопроса государ
ственный департамент пришел к выво
ду, что группа участников советской 
спортивной делегации может лететь 
только до Лос-Анжелоса, а затем пос
ле «соответствующей» договоренности 
вылететь через Северный полюс в 
Скандинавию, минуя, таким образом, 
территорию США.

Н Д Ш А  П О Ч Т Я
3 тысячи часов 

без капитального ремонта
Я работаю механиком электро

станции ПЭС-12-200, обслужи
ваю три электропилы. Ни 
один из вальщиков не испыты
вает недостатка в электроэнер
гии, все они систематически пе. 
ревыполняют нормы валки леса, 
дают сверх задания ежедневно 
по 30 кубометров древесины.

Во время работы я не допу
скаю перегрева мотора, постоян
но слежу за тем, чтобы была нор. 
мальная нагрузка. Чтобы не бы
ло утечки электроэнергии, еже
дневно проверяю исправность 
кабеля, строго соблюдаю сроки 
профилактического ухода. Делаю

это согласованно с электроваль- 
щикамн, приурочивая работы по 
профилактике обычно к такому 
периоду, когда в лесосеках до
статочно сваленной древесины.

Бережное отношение к техни
ке позволило мне использовать 
электростанцию без капитального 
ремонта 3 тысячи часов при нор
ме 2.800. Думаю, что без капи
тального ремонта электростанция 
проработает еще 500—600 ча
сов.

Н. МОРОЗОВ, 
механик электростанции 

Парбигского леспромхоза.

Разве так надо относиться 
к инвалидам?

В сентябре этого года я про
шел медицинскую комиссию на 
Томском протезном заводе, кото
рая установила, что протез, из
готовленный в марте 1955 года, 
не выдержал установленного для 
него двухлетнего срока носки и 
отремонтирован быть не может. 
Поэтому был открыт заказ на 
новый протез. Мне обещали 
сообщить, когда будет готов но
вый протез.

Прошло 2 месяца, но меня не 
пригласили на завод. 13 ноября 
я поехал узнать, как дела с из
готовлением протеза. Дело в том, 
что ходить на старом протезе 
стало почти невозможно. В бюро 
заказов меня не обрадовали: 
протез не был готов, и никто не 
мог сказать, когда можно будет 
его получить. Не помогла мне 
н инженер завода тов. Полещук, 
к которой я также вынужден 
был обратиться.

Бюрократическое отношение к 
нуждам инвалидов на Томском 
протезном заводе меня возмуща
ет. В течение пяти лет я заказы, 
вал уже несколько протезов, но 
ни один из них не выдерживал 
сроков носки. Неаккуратное п о 
полнение заказов на заводе — не 
единичный случай.

Приходя на завод, инвалид 
попадает в бюро заказов. Это — 
просторная теплая и светлая 
комната. Но инвалиду, который 
пришел заказывать протез или 
ортопедическую обувь, как ни 
странно, предлагают выйти в 
темный, холодный коридор и там 
ожидать вызова. А вызова это
го можно ждать и час, и два, а 
иногда и более.

Дирекция завода не проводит 
собрания инвалидов, где бы мог
ла услышать наши предложения 
и требования.

П. ЕКИМОВ.

Родит ели могут  
быть спокойны

Лесозаготовительные участки 
Берегаевского леспромхоза раз
бросаны далеко по цричулымской 
тайге. Чтобы дать возможность 
детям рабочих нормально учить
ся, при Берегаевской средней 
школе был создан интернат, но- 
торый существует уже несколько 
лет.

Сейчас проживает в интернате 
и учится в школе около ста де
тей. В интернате очень уютно: на 
окнах—белые шторы, на тумбоч
ках—живые цветы, сверкают бе
лизной салфетки и простыни. Все 
это создает хорошую обстановку.

Подавляющее большинство уча
щихся, проживающих в интерна
те, имеет хорошую успеваемость 
и дисциплину. Родители могут 
быть за них спокойны.

X. САЛЬНИКОВ,
Ф. РАХМАНИНА.

Комсомольская „Колючка“

ОТСТАВКА ПРЕЗИДЕНТА ГАИТИ
ВАШИНГТОН. 13 декабря. (ТАСС). 

Государственный департамент объявил, 
что президент Гаити Маглуар ушел в 
отставку. Председатель верховного суда 
Жозеф Немур Пьер будет исполнять 
обязанности главы государства до вы
боров, которые состоятся в апреле бу
дущего года.

Как сообщала американская печать, 
отставке Маглуара предшествовала все
общая забастовка, вызванная тяжелым 
экономическим положением страны и 
политикой правительства, которое не
сколько дней тому назад арестовало 
лидеров оппозиции и приостановило 
действие конституции.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 15 декабря ожидается мало
облачная погода, без осадков, ветер во
сточный, 5 —10 метров в секунду, тем
пература воздуха 20—25 градусов мо
роза.

Парабельский райком ВЛКСМ нача л выпускать сатирическую стенгазету 
«Колючка». В ней бичуются нарушители общественного порядка, пьяни
цы, лодыри, хулиганы.

На снимке: жители с. Парабель у очередного номера стенгазеты «Ко
лючка».

Фото Ф. Вялова.

Альпинисты
поневоле

В вагазвн спортивных товаров в гор. 
Томске вошла старушка и обратилась к 
продавцу с вопросом:

—  Нет ли у вас в продаже альпинист
ского снаряжения для меня и моей 6-лет
ней внучки?

Продавец изумился,
—  Извините меня, —  сказал он, —  

но, во-первых, сейчас не сезон альпиниз
ма —  зима, а во-вторых... Вы, по-моему, 
вышли из возраста, а ваша внучка недо- 
росла, чтобы заниматься таким сложным - 
спортом, как альпинизм.

—  Ошибаетесь, милый, —  ответила 
етарушка.— Мне скоро должны присвоить 
ввание мастера спорта за этот самый аль
пинизм, и не только мне, а и дочке, н 
внучке, и многим другим жителям горо
да, живущим на Воскресенской горе. 
Ведь мы все альпинисты поневоле.

—  Как поневоле? —  спросил какой-то 
молодой человек. —  Кто же вас неволит?

— 1  Кто?
—  Во-первых, Вокзальный райисполком, 

во-вторых, горко.чхоз, в-третьих... Вы 
удивляетесь? Но ведь вы знаете, что по 
Октябрьскому взвозу в г. Томске лестница 
для пешеходов существует только с одной 
стороны. Тротуары и ступеньки пришли в 
ветхость, прпчем они покрылись сплош
ным льдом. Ходить по ним нельзя, да к 
тому же перила, ограждающие тротуары 
от дороги, держатся на «честном слове».
Я ежедневно вожу внучку в детский сад, 
хожу в магазин и на рынок. И так как по 
лестнице ходить невозможно, а по дороге 
беспрерывно идут автомашины, то мы е 
внучкой вынуждены «штурмовать» гору.
В результате тренировок, думаю, что как 
и мпогие другие жители этого района, 
я стала•неплохим альпинистом. Совету» 
заняться этим видом спорта также товари
щам из Вокзального райисполкома и из 
Томского горкомхоза, которые давно 
должны были привести лестницу на Ок
тябрьском взвозе в порядок.

А. БЫСТРИЦКИЙ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова.

15 декабря — «Мораль пани Дуль- 
ской».

Трагикомедия в 3 действиях.
Начало спектакля в 8 часов вечера. 
В клубе имени Сталина. 15 декабря. 
«Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах. 
Начало спектакля в 8-30 вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
15 декабря — новый цветной худо

жественный фильм «Долгий путь» (по 
мотивам рассказов В. Г. Королен
ко). Сеансы: 9-20, 12-30, 2-05,
3- 40, 5-15, 6-50, 8-35, 10. Для де
тей — цветной фильм «Белоснежка и 
семь гномов». Сеанс в 10-55 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 де
кабря. Большой зал — «Долгий путь». 
Сеансы: 9-30. 11-10, 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый 
зал _  «Укротительница тигров». Се
ансы: 4-30. 6-30, 8-30, 10-30. Детские 
сеансы: 10, 12, 2.

ЛГо м с к а о  с т у д и й !

Суббота, 15 декабря
19.00. Вечер поэзии. В программе 

стихи А. Блока, С. Есенина и В. Мая
ковского. 19.40. Киножурналы. 20.00. 
Художественный фильм «Разные судь
бы» (демонстрируется по просьбе ра- 
диозрителей).

i

Госсельэнергонадзору требуется ин
женер или техник-электрик на долж
ность инженера-инспектора.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2. комната 34.

2 — 2

Редакции газеты «Красное Знамя» 
на постоянную работу требуется стено
графистка-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

На постоянную работу требуются: 
грузчики, охранники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8. 2—1

Коммунально-строительному техни
куму требуется секретарь-машинистка. 

Обращаться: г. Томск, Обруб, 4.
2 — 1

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 17 декабря выпускает на экраны г. Томска новый 

художественный фильм

л

Автор
сценария

Александр
Сцибор-
Рильски.

Режиссер
Ежи Кава- 
лерович.

Оператор 
Ежи Липман.

Композитор
Анджей

Марковский.

В главных 
ролях:

З.Кенстович, 
А.Хроницки, 

Т. Юраш.

Производ
ство

Вроцлавской 
киностудии 

художе
ственных 
фильмов. 
Польша. 
Выпуск 
1У56 г.

Администрация, партийная я 
профсоюзная организации треста 
«Томлесжелдорстрой» с глубоким 
прискорбием извещают о безвре
менной кончине главного бухгал- 

■ тера треста
МИХЕЕВА " Ц

Дмитрия Петровича 
в выражают соболезнование семье 

покойного.
Вынос тела состоится 16 де

кабря, в 2 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Макси

ма Горького, 24).

Обком профсоюза работников 
лесной промышленности с глубо
ким прискорбием извещает о пре
ждевременной смерти председате

ля ревизионной комиссии
МИХЕЕВА 

Дмитрия Петровича
и выражает соболезнование род

ным покойного.

Коллектив комбината «Томлес» 
с глубоким прискорбием извещает 
о преждевременной смерти глав
ного бухгалтера треста «Томлес

желдорстрой»
МИХЕЕВА 

Дмитрия Петровича,
последовавшей 13 декабря, и вы
ражает глубокое соболезнование 

семье покойного.

Фабрике культтоваров требуются 
на постоянную работу столяры 6-го раз
ряда.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 1, отдел кадров. 2—1

Художественно-производственным ма
стерским требуются: старший бухгал
тер на самостоятельный баланс, знако
мый с учетом промышленного произ
водства, и агент по снабжению и реали
зации готовой продукции.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 32, к директору.

Строительной школе № 2 срочно
требуются: уборщица, истопник.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18.

2 —2

Гр-ка Михальченкова Любовь Митро
фановна, прошивающая в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 15, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Михальченковым Григорием 
Матвеевичем, проживающим в г. Том
ске, улица Заливная. 21-а, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.

Гр-н Хлебосолов Иван Алексеевич, 
проживающий в Таджикской ССР, 
г. Хорог, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Хлебосоловой Тама
рой Константиновной, проживающей в 
г. Томске, улица Татарская, 2, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Коллектив детских яслей № 7 
выражает глубокое соболезнова
ние заведующей яслями Сур- 
таевой Анне Гавриловне по поводу 
преждевременной смерти ее мужа

МИХЕЕВА 
Дмитрия Петровича,

скончавшегося 13 декабря 1956 
года.

Гр-ка Губина Галина Ивановна, про
живающая в г. Томске, улица 1-я Ново- 
Киевская, 5, кв. 1, возбуждает дело в 
расторжении брака с гр-ном Губиным 
Алексеем Николаевичем, проживающим 
в г. Томске, улица 2-я Ново-Киевская. 
16. кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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